



Binocular History SOCIETY

n.p.o./e.V./v.z.w.



Linking Yesterday's Heritage With Today's Technology

Newsletter

Nº 15, October 2025

2026 Convention Announcement! Bekanntgabe der Tagung 2026!

Dear colleagues and cherished friends,

Here in the northern hemisphere, the days are already growing noticeably shorter, the air is turning cooler, and the first leaves are beginning to fall. All the familiar signs are there – the very ingredients that rouse optics collectors from their summer slumber and bring them eagerly back to study and collecting.

This is certainly true for the B.H.S. Conference Committee, which has spent the past months searching for a worthy destination for our 15th convention – an immense challenge, for how could one possibly equal, let alone surpass, the Oscarsborg 2024 meeting? Without revealing too much of the behind-the-scenes discussions, we can share that the debates grew heated at times. Several committee members suffered (fortunately non-permanent) injuries – most often the result of an all too enthusiastic swing with a piece of optics by a fellow member. The use of rangefinders during these discussions, it must be said, proved the most efficient way of securing agreement.

All the more reason we are delighted to announce today both the date and the venue of the 2026 B.H.S. Convention. We are returning once more to Germany – and, if we may say so – in grand style! The official programme will take place from **Friday 16th to Sunday 18th October**, with a cultural programme beginning on **Thursday 15th October** for our early birds and those

Liebe Kolleginnen und Kollegen, liebe Freunde,

Hier auf der Nordhalbkugel werden die Tage bereits spürbar kürzer, die Luft wird kühler und die ersten Blätter beginnen zu fallen. Alle Anzeichen sind gekommen – genau jene Zutaten, die die Optiksammler aus ihrem sommerlichen Schlummer wecken und sie voller Tatendrang wieder zum Studium und Sammeln zurückbringen.

Ganz besonders trifft dies auf das B.H.S.-Konferenzkomitee zu, das in den vergangenen Monaten nach einem würdigen Ziel für unsere 15. Tagung gesucht hat – eine immense Herausforderung, denn wie ließe sich das Treffen von Oscarsborg 2024 jemals erreichen, geschweige denn übertreffen? Ohne zu viel von den Diskussionen hinter den Kulissen preiszugeben, dürfen wir verraten, dass es dabei mitunter recht heftig zuging. Mehrere Ausschussmitglieder erlitten (zum Glück nicht bleibende) Blessuren – meist das Resultat eines allzu enthusiastischen Schwungs mit einem optischen Gerät durch ein anderes Mitglied. Der Einsatz von Entfernungsmessern erwies sich dabei, man muss es sagen, als das effizienteste Mittel, um Einigkeit zu erzielen.

Umso mehr freuen wir uns, Ihnen heute sowohl Datum als auch Veranstaltungsort der B.H.S.-Convention 2026 bekannt zu geben. Wir kehren erneut nach Deutschland zurück – und zwar, wenn wir es so sagen

travelling from afar. Our team will already be there on Wednesday evening, ready with open arms to welcome the very early birds. Our seasoned members will notice that this time we have departed from the tradition of holding the convention in the first week of October. The reason lies in the holiday schedule in Germany, which proved a little unfavourable this year. Yet every disadvantage has its silver lining: for colleagues travelling from afar, the later date also opens up the opportunity to attend what is quite possibly the largest optics fair in the world – the [Ciney fair](#) in Belgium, taking place barely a week after our convention!

And speaking of culture – where better to hold a meeting than in North Rhine-Westphalia? The historic cities of Cologne and Koblenz offer a wealth of cultural landmarks, many of which we plan to take full advantage of – and with a bit of luck, we may once again be granted the privilege of browsing through the reserves of a leading museum. While the region may not be home to optics manufacturers, it is certainly rich in historical optical treasures. Once again, Martin Soerensen has kindly offered himself as our local host. And when one says Martin Soerensen, one immediately thinks of Brühl – not only home to one of Europe's most renowned theme parks, but also to one of the finest optics collections in the world.

Several of our pioneering members have already promised to share their latest research at the convention. Would **you** like to take the floor as well? If you are working on a topic of interest to our community, we warmly invite you to present it in Brühl. Please send your proposal to conference-committee@bhs.binopedia.info.



dürfen, in großem Stil! Das offizielle Programm findet von **Freitag, 16. bis Sonntag, 18. Oktober** statt; für Frühankommer und Teilnehmende von weiter her beginnt bereits am **Donnerstag, 21. Oktober**, ein kulturelles Rahmenprogramm. Unser Team wird bereits am Mittwochabend vor Ort sein – bereit, die ganz früh Anreisenden mit offenen Armen zu empfangen. Unsere erfahrenen Mitglieder werden feststellen, dass wir uns diesmal von der Tradition verabschiedet haben, die Tagung in der ersten Oktoberwoche abzuhalten. Grund dafür ist der Ferienkalender in Deutschland, der sich dieses Jahr etwas ungünstig gestaltete. Doch jedes „Nachteilchen“ hat auch sein Gutes: Für unsere Kollegen, die von weiter her anreisen, eröffnet das spätere Datum zugleich die Möglichkeit, was wohl die größte Optikbörse der Welt ist, zu besuchen – die [Börse in Ciney](#) (Belgien), die kaum eine Woche nach unserer Tagung stattfindet!

Und wenn wir schon von Kultur sprechen – wo ließe sich ein Treffen besser abhalten als in Nordrhein-Westfalen? Die historischen Städte Köln und Koblenz bieten eine Fülle an Sehenswürdigkeiten, von denen wir ausgiebig Gebrauch machen wollen – und mit etwas Glück gelingt es uns sogar erneut, in den Reserven eines führenden Museums stöbern zu dürfen. Auch wenn die Region keine Optikproduzenten beherbergt, ist sie doch reich an historischem optischem Schatzgut. Erneut hat sich Martin Soerensen freundlicherweise als lokaler Gastgeber zur Verfügung gestellt. Und wer Martin Soerensen sagt, denkt unweigerlich an Brühl – nicht nur Heimat eines der bekannten Freizeitparks Europas, sondern auch Standort einer der schönsten Optiksammlungen weltweit.

Mehrere unserer Pioniere haben bereits zugesagt, auf der Tagung über den Stand ihrer Forschung oder ihre aktuellen Projekte zu berichten. Möchten auch **Sie** einen Beitrag leisten? Wenn Sie an einem Thema arbeiten, das für unsere Gemeinschaft von Interesse sein könnte, laden wir Sie herzlich ein, es in Brühl vorzustellen. Bitte senden Sie Ihren Vorschlag an conference-committee@bhs.binopedia.info.

Was den Tagungsort betrifft, und um die Tradition von Oscarsborg ein wenig fortzuführen, haben wir uns für ein Schlosshotel entschieden – das [Schlosshotel Walberberg](#), ein Haus mit eindrucksvoller **Ge schichte**. Zugegeben, es hat einige Mühe gekostet, doch wir können berichten, dass es gelungen ist, sehr akzeptable Preise zu vereinbaren. Eine Hotel-

As for the venue, and to carry on a little of the Os-carsborg tradition, we again have chosen a castle hotel – the [Schlosshotel Walberberg](#) located at the Rheindorfer Castle, a place with an impressive [history](#). It must be admitted, reaching this agreement took some effort, but we are pleased to report that we have secured very, very acceptable rates. No need to make an hotel reservation yet, details will follow in our Christmas Newsletter. To help us with the planning, it would be greatly appreciated if you could let us know whether you are planning to attend. Just drop us a line at conference-committee@bhs.binopedia.info.

At present we are working hard on putting together a programme that will not disappoint – though allow us to keep a few surprises in store...

And let us stress once more: **The B.H.S. is an open community of optics collectors dedicated to promoting our shared passion – everyone is truly welcome.** For those who have never attended a convention before, we warmly recommend the [introductory video](#) created by our long-standing member Markus Schöll.

So, save the date – B.H.S. Convention 2026! Join us in Brühl, Germany, from **16 to 18 October 2026 (cultural programme from 15 October)**. A castle hotel, an optics paradise, and, last but certainly not least, the worldwide binocular community together once again – an event not to be missed!

Your B.H.S. Board
and Conference Committee,

Urich (Uli) Zeun,
Wim de Bruin,
Francis Vermeire,
Martin Soerensen,
Peter De Laet.

reservierung ist noch nicht nötig; Details folgen in unserem Weihnachts-Newsletter.

Zur Erleichterung unserer Planung wären wir Ihnen jedoch sehr dankbar, wenn Sie uns bereits jetzt wissen lassen könnten, ob Sie eine Teilnahme beabsichtigen. Eine kurze Nachricht an conference-committee@bhs.binopedia.info genügt.

Derzeit arbeiten wir intensiv an der Zusammenstellung eines Programms, das sicherlich nicht enttäuschen wird – erlauben Sie uns jedoch, noch ein paar Überraschungen in petto zu behalten...

Und lassen Sie uns noch einmal betonen: **die B.H.S. ist eine offene Gemeinschaft von Optik-sammlern, die sich der Förderung unserer gemeinsamen Leidenschaft verschrieben hat – wirklich jeder ist herzlich willkommen.** Für alle, die noch nie an einer Tagung teilgenommen haben, empfehlen wir wärmstens das [Einführungsvideo](#) unseres lang-jährigen Mitglieds Markus Schöll.

Also: Bitte merken Sie sich den Termin – B.H.S.-Convention 2026! Treffen Sie uns in Brühl, Deutschland, vom **16. bis 18. Oktober 2026 (kulturelles Rahmenprogramm ab 15. Oktober)**. Ein Schlosshotel, ein Optik-Paradies und – last but not least – die weltweite Fernglasgemeinschaft wieder vereint: ein Ereignis, das man nicht verpassen darf!

Ihr B.H.S.-Vorstand
und das Konferenzkomitee

Urich (Uli) Zeun,
Wim de Bruin,
Francis Vermeire,
Martin Soerensen,
Peter De Laet.

